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商界讚理財靈活 提振市民信心
措施精準回應各階層訴求 增港發展動能利長遠布局

香港各大商會昨日一致肯定新

年度財政預算案內容全面務實，

反映特區政府的理財手腕靈活和

進退有度，有助堅定市民對香港

的信心。預算案中提出一系列長

短兼顧的措施，既精準到位地回

應社會各階層當前的訴求，有助

於提振社會各界的信心、穩固經

濟復甦的勢頭，同時抓緊機遇，

為推動香港高質量發展而積極部

署，積極支援香港各界抓緊機

遇，為增強香港發展動能、提升

整體競爭力和吸引力作出長遠布

局。

◆香港文匯報記者 子京

香港中華總商會讚揚新年度財政預算案內
容全面務實，聚焦驅動經濟與社會民生

發展，有助堅定香港信心，積極支援香港各
界抓緊機遇，全面配合國家高質量發展。
中總會長蔡冠深表示，欣見預算案接納該
會提出的多項建議，包括全面撤銷樓市「辣
招」、擴大發債規模，以及就提振營商信
心、加強引資引才、優化金融及創科優勢產
業發展、深化區域合作建設提出具體支援，
為鞏固經濟復甦提供有利條件，並為增強香
港發展動能、提升整體競爭力和吸引力作出
長遠布局。

積極部署 推動高質量發展
香港中華廠商聯合會認為預算案再次體現
了特區政府務實穩健而又積極有為的施政作

風，所提出一系列長短兼顧的措施，既精準
到位地回應社會各階層當前的訴求，更能洞
悉大勢、瞄準機遇，為推動香港高質量發展
而積極部署，有助於提振社會各界的信心、
穩固經濟復甦的勢頭，並為香港的中長期發
展開啟新動能。
香港中華出入口商會表示，特區政府看到
工商企業經營的困難狀況，提出了部分扶助
措施，有助促進香港工商業發展。該會期望
電子商貿將會成為經濟發展新引擎，故樂見
在「BUD專項基金」下增設「電商易」，讓
每家企業可獲資助最多100萬元，用於在內
地推行電商項目。
香港總商會表示，儘管面對預算赤字制
約，但特區政府着力向全球各地企業、人才
和旅客推廣本港獨一無二的優勢，有助堅定

海內外對香港的信心，又指全面撤銷現行樓
市降温措施，有助鼓勵本地和海外人才置
業，提振地產和相關行業。
香港工業總會表示，在面對香港財政赤

字、外圍環境不明朗，以及利息成本高企
等因素所構成的挑戰下，堅守量入為出的
審慎公共財政原則，同時持續投入創新科
技及新型工業，提升香港的長遠競爭力，
並延長及增加多項支援中小企的措施，協
助它們升級轉型，迎接未來挑戰，反映政
府的理財手腕靈活和進退有度。
香港中小型企業總商會對特區政府延長
「中小企融資擔保計劃」的申請期表示肯
定，認為可為中小企業提供更多的資金支
援，協助企業在當前的不確定經濟環境中維
持運營，解決資金流動性問題。

香港文匯報訊 （記者 藍松山）多名港區全
國人大代表及全國政協委員表示，全力支持
特區政府開源節流及關顧基層的措施，以及
投資未來培育本地人才。他們期望特區政府
在重新協調資源後，可以推進香港的產業升
級，抓緊機遇，與國家一同實現高質量發
展。
港區全國人大代表霍啟剛形容，今次的財政
預算案是採取了穩步向前的策略，重新審視和
調配不同資源提高效率，值得支持。預算案中
提到會盡快公布《文藝創意產業發展藍圖》，
對業界及香港經濟發展有重大意義。他盼望政
府在重新協調資源後，能推進香港的產業升
級，與國家一同實現高質量發展。
港區全國人大代表陳曼琪表示，預算案顯
示特區政府對支持香港把握機遇，發展經
濟，改善民生，發揮香港獨特優勢，推動香

港高質量發展作出極大努力。
港區全國人大代表胡曉明表示，香港在綠色
發展和數字經濟發展相對內地及其他發達城市
略為滯後，建議特區政府加強推廣相關發展策
略，又支持特區政府預留一億元全方位打造香
港品牌，未來更應考慮「加碼」。

展現對創科未來投資
港區全國人大代表冼漢廸表示，特區政府
透過整合策略以收窄財政赤字，同時毅然決
然地投入超過百億港元，支持創科發展，這
展現了政府對創新科技重要性的認識及對未
來發展的投資。
全國政協委員譚岳衡表示，預算案中有兩點

對吸引外來優質資金來港意義重大，一是港交
所已於去年將沙特和印尼證券交易所納入認可
交易所之列，便利在其主板上市的企業在港第

二上市；二是金管局正與多家金融機構商討推
動在中東上市一隻追蹤香港股票指數的ETF。
他希望特區政府繼續深入寫好科技金融、綠

色金融、普惠金融、養老金融和數字金融五篇
大文章，鞏固香港國際金融中心地位。

助港穩固信心 穩中求進
陝西省政協常委、香港中華聯誼會會長鄭

翔玲表示，新年度財政預算案立足香港當前
實際，兼顧近、中、遠期發展，在開源節
流、推動發展和改善民生等方面都有一系列
新招、實招、硬招，有助香港穩固信心、因
時制宜、穩中求進，實現全方位高質量發
展，是一份務實有為的財政預算案。她相
信，在中央的支持下，特區政府積極有為，
社會各界和全港市民共同努力，香港經濟一
定能盡快復甦回暖，實現新的長遠發展。

代表委員：重新協調資源 推港產業升級

香港文匯報訊 （記者 藍松山）香港特區行政長官李
家超昨日發表聲明，指新一份財政預算案提出一系列堅
定信心的實際措施，鞏固復甦勢頭，同時着眼長遠，致
力推動香港高質量發展。「我深信有國家的堅實支持和
香港特區社會各界的團結努力，香港一定會繼續發揮好
『一國兩制』的制度優勢，持續發展經濟、改善民生，
跨越當前的挑戰，再創高峰。」
李家超在聲明中表示，在當前地緣政治局勢不明朗、

經濟環境存在不確定性的多變環境下，新年度財政預算
案提出一系列堅定信心的實際措施，回應市民和企業的
期待，鞏固復甦勢頭，同時着眼長遠，致力推動香港高
質量發展，加速培育具優勢的產業、培育人才，增強香
港的國際競爭力。
他表示，財政司司長在財政上就施政報告的措施準備

了足夠資源推展各項工作。「我歡迎財政預算案提出公
共財政整合計劃，穩步回復收支平衡，並在過程中充分
考慮市民和企業的負擔能力。」

陳國基籲堅定信心 穩中求進
特區政府政務司司長陳國基表示，新年度財政預算案

有幾方面重點：一是繼續支援企業和市民，加快復甦步
伐；二是適時調整物業市場需求管理措施，增添有利復
甦條件；三是加速推動高質量發展，更好融入國家發展
大局；四是落實財政整合計劃，做好節流開源工作。
他表示，財政預算案提出嚴格控制政府經營開支增

長，同時務實調整個別稅項和收費，力求逐步回復收支
平衡，持續投入資源提供和改善公共服務。「我非常支
持今年財政預算案，希望立法會盡快審議並通過撥款議
案。大家堅定信心，引領香港在由治及興的新征程上穩
中求進，再創輝煌。」

葉太：兼顧基層 改善民生
行政會議非官守議員召集人葉劉淑儀表示，行政會議

成員留意到，預算案在配合國家「十四五」規劃確立香
港「八大中心」，以及「一帶一路」的國家戰略方面提
出多項措施，包括支持發展綠色經濟和數字經濟這兩大
方向，有助香港走向高質量發展。「這是一份考慮周
詳、內容全面，積極進取和務實兼備的預算案，兼顧基
層、改善民生，亦幫助香港拓展新經濟增長點。全體行
會非官守成員會全力支持財政司司長落實預算案。」

李家超：鞏固復甦勢頭 着眼長遠推動高質量發展

特寫特寫
新年度預算案以代
表希望的「晨曦色」
為封面色調，表達特
區政府對香港新一年
經濟逐步改善、各行

各業經營環境持續好轉的信心和
期盼。多位特區政府官員和立法
會議員，昨日特意悉心設計與

「晨曦色」相近配色的造型出席
會議。女士們穿上淺杏、淺橙、
淺桃、淺粉紅等外套、頸巾，男
士們則佩戴「晨曦色」領帶。他
們在認真投入工作的同時，用清
新亮麗的形象表達對特區政府的
支持、對香港前景的希望。

◆香港文匯報記者 黃書蘭
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香港文匯報訊（記者 黃書蘭）立法會多個政團
表示，特區政府雖然在本年度逾千億元財赤下減少
「派糖」，但預算案中仍推出一系列惠民措施，及
多項措施以對接國家高質量發展戰略，發揮「一國
兩制」獨特優勢，積極推動香港經濟全方位發展，
更全面撤銷樓市「辣招」提振樓市。他們形容，今
年預算案「因時制宜，審慎穩健，聚焦發展，惠及
民生，務實有為」。

適度支援市民企業
民建聯表示，面對香港經濟發展的內外挑戰和機

遇，預算案積極推動香港經濟全方位發展，包括提
振市場、支持中小企、推動創新及科技產業、全方
位打造香港品牌，推進旅遊業提升發展、深化與內
地及「一帶一路」經濟體的聯繫，以及進一步推動
香港「八大中心」的建設等。同時，在考慮政府財
政狀況下，適度提出支援市民及企業的措施。整體
而言，民建聯認為本年度預算案是「因時制宜，務
實有為。」
工聯會形容預算案內容「鞏固信心 穩健理財 聚
焦高質量發展」，表示經審慎、穩健，聚焦發展，
惠及民生的財政，所推出的多項刺激經濟措施對接
國家高質量發展戰略，發揮「一國兩制」獨特優
勢。
該會並樂見預算案對旅遊業加大投入和扶持，認
為推動香港發展旅遊經濟的思路正確，但提醒特區
政府行業的發展需要人才、人力支撐，建議在推動
盛事經濟，扶持旅遊業的整體規劃中，必須包括對
服務業人員的培訓和支持。
新民黨表示，預算案內容很正面，相信全面撤銷

樓市「辣招」對刺激樓市，甚至股市都有正面影
響，亦可協助市民趁現時樓市較低位，以及加上放
寬按揭措施，加快「上樓」。

就預算案公布電動車「一換一」計劃延長兩年，但寬減額
下調40%，該黨認為此舉有可能令更換電動車的趨勢放緩。
在增加煙草稅方面，該黨認為應同時以一系列打擊私煙及電
子煙的措施配合，以免加稅效果大幅減弱。
經民聯表示，樂見新年度預算案採納包括為樓市全面撤
辣、放寬置業貸款的壓力測試等建議，相信有助刺激樓市交
投，大幅增加庫房賣地和印花稅收入。他們亦樂見特區政府
計劃在未來五年，每年發債推動「北部都會區」及其他基建
項目，為香港創造未來的發展中心。
自由黨表示，全面撤銷樓市「辣招」有助樓市交投，推動有意
置業人士入市，而退稅及寬免差餉等一系列紓困措施雖然力度較
往年減少，但在龐大財政赤字下，特區政府的做法令人理解。該
黨並支持特區政府預留約6.8億元支持職業訓練局加強推廣職業
專才教育，應對香港技術工種人才短缺情況，包括海、陸、空的
運輸工具維修技工嚴重短缺等問題，有利運輸業發展。
立法會「G19」議員協作平台表示，預算案提出設立「基礎建
設債券計劃」，並承諾未來幾年的基本工程開支維持每年約900
億元等，可確保香港不會因一時的經濟及財赤問題而大幅減慢發
展和減少投資未來。在全面撤辣及放寬按揭成數和壓力測試，則
有助有需要和有能力的市民置業，並相信在土地及房屋供應持續
增加下，樓市重現炒風及樓價急速變化的機會不大。
立法會「A4聯盟」表示，在過千億元財赤的情況下，減少

「派糖」是對公共財政以至政府運作較為理性的做法，期望
特區政府繼續秉持「量入為出」的公共財政原則，維持穩健
財政儲備，挖掘新的經濟增長點，在未來經濟好轉時，
重新推出更多「惠民生，紓民困」措施。
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◆多位立法
會議員悉心
打扮，穿上
淺 杏 、 淺
橙、淺桃、
淺粉紅等外
套、頸巾。

◆各大商會均肯定新年度財政預算案內容全面務實，反映特區政府的理財手腕
靈活和進退有度。圖為陳茂波在立法會宣讀預算案。 香港文匯報記者北山彥 攝


